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Dr. Fortín Magaña: 

Riguroso Análisis para 
Proyecto de Constitución 

El proyecto de la nueva 
Constitución Política nece
sita de un detenido y pro
fundo debate . Debe ser so
metido al más riguroso 
análisis. pues contiene Im
portantes y numerosas In
novaciones. 

Tal opina el Dr. René 
Fortín Magaña. secretario 
general de Acción Demo
crática. al ser entrevista
do acerca del proyecto de 
Constitución Politlca que 
será discutido la semana 
próxima. 

"Se trata en realidad de 
una nueva Constitución en 
cuyo proyecto han partici
pado todos los partidos re
presentados en la Consti
tuyente - lo cual es un mé
rito-, y no una copla a 
carbón de la anterior Cons
titución. como ocurr ió en 
1962 con respecto a la del 
50. época en la cua l ¡:on ve
locidad y nocturnidad se 
dictó una nueva "Constitu
ción", únicamente . para 
permitir el acceso al poder 
del Cnel. Julio A. Rivera y 

del Dr. Rodolfo Cordón" 
expone. ' 

Como ha ocurrido tantas 
veces en nuestra historia, 
agrega Fortln Magaña. se 
sacrificaron en aquell a 
oportunidad. aspectos fun
damentales para resolver 
problemas coyunturales o, 
peor aun. problemas per
sonales. De esto debemos 
cuidarnos en la actuali
dad . 

PARTES MAS 
MODIFICADAS 

Las modificaciones prin
cipales en la nueva Consti
tución, dijo el Dr. Fortín 
Magaña en respuesta a 
una pregunta. son las si
guientes: . 

Se ha cambiado la es
tructura de la, Constitución 
y sus partes orgánica y 
dogmática aparecen al re
vés. Se utiliza Innecesa
riamente una nueva termi
nología, como llamarle ór
¡¡anos a los poderes del 

-Favor pase a la página 28. 

f}r. René Fortin Maga
na. 
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. .-Centenares de residentes en 

cisco Morazan, se congregaron ayer frente a la Iglesia para reci-
bir la que les llevó ANEP, consistente en alimentos y ropa Los po-
bladores se mostraron salisfech_os y con mucha esperanza con lii llegada 
de los representantes de la libre empresa en San Francisco Gotera están 
registrados 74,000 desplazados, el mayor número en todo el país. 

Nueva Violación eri Nicaragua: 

Por Abeja Asesina: Proyecto de Ley Anula 
la Cámara de Comercio· 

Emergencia Regional en 
Rubro.de la Apicultura 

La abeja africanizada 
proveniente de Brasil y 
ahora en Costa Rica. llega
rá a nuestro territorio en el 
segundo semestre de 1984, 
según estiman técnicos 
apícolas. 

Los cálculos de tiempo 
se han hecho en base a l re
corrido de la llamada abe
i a asesina. desde su origen 
en Brasil, hasta Costa 
Rica. 

Se dice que los braslle
ros Importaron la abeja a
fricana a su país, con mI
ras a elevar su producción 
melifera. la que cierta
mente se duplicó en un 
ciento por ciento. pero. di
cen. todos los aplarlos bra
slleros se mezclaron con la 
abeja negra y se produjo 
una nueva especie. agresi
va como la africana Im
portada, y que fue denomi
nada abeja africanizada . 

La abeja africanizada 
viajó hasta Venezuela, allí 
contaminó a la venezolana 
y prácticamente terminó 
con la Industria apícola, ya 
que los estimados finales 
Informan que de un ciento 
por ciento de producción 
melifera. ésta descendió a 
un 20 por ciento. 

De esta experiencia, di
cen. podemos deducir que 
la Influencia de la abeja es 
negativa en algunos luga
res y no sabemos hasta 
qué punto podría favore
cer o perJudicar a la Indus
tria apícola salvadoreña. 

Lo que si se puede decir, 
añaden . es que la abeja a
fricanizada es peligrosa y 
se sabe de varias muertes 
a su paso. causadas tanto a 
animales como a personas 
de diversas edades . 

Manifiestan que la abeJa 
africanizada es pacifica 
mientras no se la toca. 
pero una vez provocada es 
tan peligrosa por agresiva 
que puede causar la muer
te en unos cuantos minu
tos . 

Por su agresividad mor
tal , después de tres dias de 
sesiones de trabaJo con la 
participación de los vice
ministros de· Agricultura 

de la reglón, México. Cen
tro América y Panamá, los 
técnicos del OIRSA, labo
ratoristas en Investigación 
genética , Investigadores 
en las ramas apícola y 
biológica de diversos orga
nismos y universidades, 
tanto del área como de los 
Estados Unidos de Améri
ca y renombrados tecn l
cos. decidieron que cada 
uno de los ministerios de 
los paises signatarios del 
OIRSA. realicen gestiones 
necesarias para que la api
cultura sea declarada en 
estado de emergenc ia na
cional. 

El OIRSA, dicen, deberá 
tomar las obligaciones co
rrespondientes para que se 
desarrolle el Plan de Ac
ción Regional emanado de 
esa reunión y para el logro 
de los objetivos. se ges
tione el apoyo con el De
partamento de Agricultu
ra de los Estados Unidos. 
la FAO, IICA, BID BCIE y 
otros organismos Interna
cionales. 

La J unta Sandlnista ha 
presentado a l ll amado 
Consejo de Estado un 
proyecto de Ley. por el 
cual se deroga la Ley Ge
neral sobre Cámaras de 
Comercio. con lo que pre
tende convertir a esta entl· 
dad prlv acta y de servicio 
público, en una simple de
pendencia del Ministerio 
del interior . 

La noticia fue conocida 
ayer en los diversos círcu
los comerciales e Indus
triales de Centro América 
y -causó. desde luego, el 
singular estupor. por cuan
to. con ello. el gobierno 
sandlnlsta "estira sus ma
nos hacia la libre empre
sa" y pretende lnstrumen
tallzar todas aquellas aso
elaciones que. como la 
Cámara. asocien a hom
bres que por su capacidad 
empresarial han llegado a 
ocupar un lugar . determi
nado dentro de la so
ciedad. 

La Cámara de Comercio 

de Nicaragua fu e consti
tuida en 1928 y regida por 
una Ley posterior decreta
da en 1934. E;s una organi
zación representativa de 
los Intereses colectivos del 
comercio, los cuales ro
menta tanto interna como 
Internacionalmente. de or
den civil, no lucrativo. -

La Cámara de Comercio 
de Nicaragua. asi como las 
otras organizaciones del 
sector libre. están consti
tuidas por personas y em
presas que consideran el 
sistema de libre empresa. 
como el que mejor respon
de a la naturaleza del hom
bre, en la consecución de 
un mayor y sostenido 
bienestar social del pueblo 
nicaragüense. 

En círculos vinculados 
con la libre empresa de 
Centro América se consi
dera que el citado proyecto 
de Ley nullfica el derecho 
de asociaciones. universal
mente reconocido como a
trlbu~Q_ del hombre. 

1 
DONATIVO.- 180 televisores ha donadO la Repúb//ca de China a CO
NADES, para ser utilizados en Jos programas educativos de Jos desplaza
dos. De Izquierda a derecha: Jorge Chan, Primer Secretario de la Embaja
da china: Dr. Juan Sifontes, Subsecretario del Interior; Dr. Alejandro Gó
mez Vides, Subsecretario de Relaciones Exteriores y Embajador Lo Yu 
Lunn. 

Por otra parte. e1 citado comercio. 
proyecto de Ley, tal como Como es natural, el 
se ha Indicado, remite proyecto de Ley del Go
gran parte del- control al blerno de Nicaragua ha 
Ministerio del Interior el sido considerado como 
que. por Decreto N' 485 de otra violación a los dere
la Junta SandJnlsta . '.' esta _ chos de las personas y se 
estructurado, orgamzado ha hecho un llamamiento 
y administrado militar- para que las diversas entl
mente". lo que significará, da des conocedoras del pro
de aprobarse el citado blema emitan su opinión 
proyecto. una Intervención tanto nacional como tnter: 
militar en toda clase de nacionalmente. 
asociaciones y cámaras de 

ANEP Ayuda a Cientos 
Desplazados en Morazán 

El ~ngenlero Conrado 
López Andreu encabezó la 
delegación de ANEP que 
viajó a San Francisco Go
tera. Morazán, llevando 
ayuda a centenares de des
plazados de la zona. 

El Comité de Obras So
ciales de la entidad, Inte
grado por las esposas de 
los miembros de ANEP, se 
han movilizado en los últi· 
mos días para distribuir 
ropa y alimentos entre las 
personas que han abando
nado sus hogares. al huir 
de la violencia y destruc
ción que realizan los sub-

/ D'Aubuisson: 

verslv'os en diferentes lu
gares del país. 

La llegada de los mlem-. 
bros de ANEP a San Fran
cisco Gotera fue motivo de 
Júbilo y esperanza para los 
residentes porque. según 
lo externaron. desde hace 
algún tiempo ese pueblo se 
encuentra olvidado de to
dos (los salvadoreños) , a 
sabiendas de que es el que 
más ha sufrido en los últi
mos tres años.- Según el 
censo de la Fuerza Arma
da hay una población de 

-Favor pase a la página 37. 

Cédulas son Problema 
Serio para Elecciones 

Se confronta un proble- Todos los partidos están 
ma muy serlo con las Cé- · de acuerdo en hacer obser
dulas de Identidad debido vaclón en el aspecto regls
a la destrucción de las al- tro. sobre todo por la credl
caldlas, diJo el Mayor Ro- blllda(\ y en eso no vamos a 
berto D' Aubulsson al abor- ser nosotros lntranslgen
dar el tema de las elec- tes para causar más daño 
clones que tentatlvamente · que bien a la Imagen lnter-
se van a realizar este año. na de El Salvador. 

Creo que todos los partl- Como dJgo, existe el pro-
dos estamos conscientes blema de las Cédulas. Al 
de que hay que preparar y destruir las Alcaldlas se 
desa rrollar el proceso han llevado los sellos y 
elecclonarlo. agregó. No también Cédulas en blan
nlego que Arena ha estado co. Entonces no sabemos 
dispuesta en cualquier mo- qué cantidad de Cédulas 
mento a que se hagan elec- falsas e Ilegales se han es
clones este año. como se 
ha acordado. -Favor pase ala página 28. 


